
На призы газеты «КрасНый маяК»

Президент России Дми-
трий Медведев подпи-
сал поправки в закон «Об 
основных гарантиях изби-
рательных прав». Соглас-
но новым нормам, регионы 
получили право самостоя-
тельно принимать решение 
о совмещении выборов в 
субъекте Федерации с вы-
борами в Государственную 
Думу. Около 20 регионов 
смогут перенести выборы 
на декабрь.

            *    *    *
Продовольственная 

безопасность России ухуд-
шается из-за высокой доли 
импорта мясной продукции, 
заявил президент Дмитрий 
Медведев. «По мясу мы 
пока в значительной мере 
подсажены на импорт, и это 
нашу продовольственную 
безопасность, как мини-
мум, не улучшает», – сказал 
он, добавив, что это под-
стегивает инфляцию.

            *    *    *
Роспотребнадзор зая-

вил о необходимости уси-
лить контроль использова-
ния лучевых установок для 
персонального досмотра 
людей. Поводом для этого 
стало распространение по-
добных установок на транс-
порте, которое может угро-
жать радиационной безо-
пасности населения. Су-
ществующие требования к 
применению лучевых ска-
неров не допускают скры-
того или массового просве-
чивания людей рентгенов-
ским излучением.

            *    *    *
Беременные россиян-

ки вскоре смогут получать 
бесплатные СМС с инфор-
мацией о здоровом обра-
зе жизни, правильном пи-
тании и уходе за ребенком. 
Об этом было заявлено в 
ходе визита супруги вице-
президента США Джил Бай-
дон в Научный центр аку-
шерства, гинекологии и пе-
ринатологии им. Кулакова. 
Аналогичный проект под 
названием text4baby дей-
ствует в США с середины 
прошлого года.

            *    *    *
Шведские ученые об-

наружили, что регулярное 
употребление кофе снижа-
ет вероятность развития 
инсульта у женщин. Иссле-
дование с участием поч-
ти 35 тысяч шведок пока-
зало, что выпивающие бо-
лее одной чашки этого на-
питка в день страдают ин-
сультами на 22-25 процен-
тов реже, чем остальные. 
Механизмы подобного дей-
ствия кофе пока не уста-
новлены.
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  КЧс преДУпрежДает

Анализ весенней обста-
новки на водных объектах за 
предыдущие годы показал, что 
в середине марта начинается 
разрушение структуры ледо-
вого поля. В настоящее вре-
мя, с учетом колебаний темпе-
ратуры воздуха, этот процесс 
может ускориться. 

Замеры толщины льда в 
этом году показывают, что как 
минимум две трети ее состав-
ляет снеговой лед, образовав-

шийся в период оттепелей. При 
плюсовых температурах воздуха 
снеговой лед будет разрушать-
ся значительно интенсивнее, 
тем самым увеличивая нагрузку 
на слой плотного льда и ускоряя 
процесс его разрушения. Проч-
ность льда в такой период умень-
шается в 12 раз. Повышается 
опасность возникновения трещин 
и промоин, а путем бурения лунок 
невозможно определить безопас-
ные места для прохода и нахож-

дения людей на льду.
Соблюдайте осторожность, 

не рискуйте своей жизнью, не 
выходите на лед без подстра-
ховки и дополнительных мер 
безопасности!

Прогнозы на вторую полови-
ну марта говорят об ожидаемом 
преобладании плюсовой тем-
пературы воздуха, что небла-
гоприятно скажется на паводке. 
Гражданам, проживающим в ин-
дивидуальном жилом секторе, 

необходимо очистить от сне-
га и мусора открытые водосто-
ки, провести дополнительные 
мероприятия по защите свое-
го имущества от подтопления.

В период весеннего павод-
ка запрещается проведение 
работ и нахождение людей 
в верхнем и нижнем бьефах 
Шильской ГЭС в связи с резки-
ми перепадами уровня воды.

В. ПОЛУЛЯХ,
председатель КЧС района.

ВЕСЕННИЙ  ЛЕД  В  ЭТОМ  ГОДУ  ОСОБО  ОПАСЕН!

12 марта в спортивном зале ДООЦ прошел областной 
турнир по гандболу на призы газеты «Красный маяк». Он 
ведет свою историю с 2000 года, когда впервые в этом 
зале встретились юные гандболисты, чтобы побороть-
ся за призы опочецкой районной газеты. Тогда в турнире 
приняли участие лишь опочецкие команды, игроки кото-
рых только осваивали азы этого вида спорта.

За десятилетие многое изменилось – сейчас в тур-
нире участвуют команды из Пскова, а выросшее мастер-
ство наших гандболистов позволяет им на равных сорев-
новаться с гостями из областного центра. Прошедший 
турнир это еще раз подтвердил.

Соревнования по ручному мячу открыл глава района 
П.М.Васильев. Петр Михайлович поздравил юных спорт-
сменов с началом юбилейного 10-го турнира на при-
зы «Красного маяка» и пожелал им дальнейшего роста 
спортивного мастерства.

В турнире приняли участие восемь команд: пять из 
них представляли Псков и три – Опочку. Большинство 
игр прошло в упорной борьбе, где победители опреде-
лялись только в концовках мат-
чей.

В младшей возрастной груп-
пе победили гандболисты из 
Пскова. Наши юные спортсме-
ны заняли второе место, от-
теснив на третье место вто-
рую псковскую команду. В сред-
ней возрастной группе побе-
ду одержала команда из Опоч-
ки. Самым интересным матчем 
турнира стала встреча псков-
ских и опочецких мастеров руч-
ного мяча в старшей группе. 
Этот упорный поединок завер-
шился с разницей всего в один 
мяч.

Командам-победительницам 
от газеты «Красный маяк» были 

СПОРТИВНОЕ МАСТЕРСТВО КУЕТСЯ В УПОРНОЙ БОРЬБЕ

вручены хрустальные вазы, а 
лучшие игроки турнира получи-
ли грамоты и призы.

Среди лучших игроков от-
мечены наградами вратарь 
опочецкой команды Дмитрий 
Кайтан и наши полевые игро-
ки Виталий Яковлев и Дмитрий 
Солонович. Команды Опоч-
ки к турниру готовил тренер 
Г.А.Колесник. 

Тренеры псковских команд 
отметили хорошую организа-
цию соревнований и обеща-
ли обязательно привезти сво-
их воспитанников на следую-
щий турнир.

В. Самарин.
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         Наш ОпрОс

ЛЮБИТЕ ЛИ ВЫ БОЛЕТЬ?
Как бы мы ни старались следить за своим здоровьем, 

а рано или поздно вдруг настигает нас болезнь. Одни бо-
леют чаще и дольше, другие – реже заболевают и бы-
стро выздоравливают. А любят ли опочане болеть? 
Как часто обращаются к врачам? Или предпочитают ле-
читься народными средствами? Ответы на эти вопро-
сы попытался узнать корреспондент «Красного маяка».

Виктор, школьник:
- А кто любит болеть? Но 

зато, когда болеют другие, шко-
лу закрывают на карантин. А 
это хорошо – еще одни канику-
лы, можно отдохнуть.

Дарья, студентка ПГПУ:
- К счастью, болею не ча-

сто, да и не очень приятное 
это дело. Вообще стараюсь 
следить за своим здоровьем. 
В случае болезни сначала пы-
таюсь лечиться проверенны-
ми народными средствами, на-
пример, ромашкой, шалфеем, 
дышу картофельным паром. Но 
если все это не приносит об-
легчения, тогда обращаюсь к 
врачу.

Маргарита, продавец:
- Болеть дорого. Цены 

на лекарства такие высокие, 
что не заметишь, как поч-
ти всю зарплату выложишь 
за них. Хотя здоровье, конеч-
но, ни за какие деньги не ку-
пишь. Поэтому нужно беречь 
его, следить за ним, употре-
блять больше витаминов, за-
ниматься спортом, закалять-
ся. И я стараюсь себя держать 
в форме.

Алексей, рабочий:
- Да я давно как-то не бо-

лел, что, в общем-то, хорошо. 
Конечно, если начинаешь бо-
леть, надо обращаться к вра-
чу, а не заниматься самолече-
нием, иначе потом и доктор не 
поможет.

Мария Егоровна, пенсио-
нерка:

- Сколько лет уже мучаюсь с 
давлением, и ничего не помога-
ет. И в больнице я как постоян-
ный клиент. Годы, годы дают о 
себе знать. И жизнь такая тяже-
лая была, много поработано. А 
теперь вот какое здоровье-то? 
Пенсия, и без того маленькая, 
почти вся уходит на лекарства. 

Татьяна:
- Болеть, конечно же, не лю-

блю. Если серьезно простудил-
ся, лучше обратиться к врачу. А 
все народные средства можно 
использовать лишь как сопут-
ствующие. Я, например, пью 
чай с малиновым вареньем, ем 
клюкву, в которой содержится 
много витамина С.

Виктор Николаевич, пен-
сионер:

- Возраст сейчас уже та-
кой, что все болезни как род-
ные становятся. К врачам об-
ращаюсь не часто, предпочи-
таю лечиться у народных ле-
карей. Они ничего плохого не 
посоветуют, все средства – от 
матушки-природы.

Виктория, школьница:
- Болеть страшно не лю-

блю. Ты сидишь дома целыми 
днями, друзья прийти не мо-
гут, чтобы не заразиться. Скуч-
но. Да и занятия в школе пропу-
скать приходится, а потом надо 
наверстывать. 

С. аЛЕКСанДрОВа.

    мОлОДежь ОпОЧКи

ОЧЕРЕДНАЯ ПОБЕДА 
И ДАЛЬНЕЙШИЕ ПЕРСПЕКТИВЫ

Очередным успехом для ученицы 9-а клас-
са школы №4 Марии Васильевой увенча-
лось выступление на проходившей в декабре 
2010 года областной конференции научно-
исследовательских работ «Шаг в будущее». Ее 
работа «От Опочки до Парижа: жизненный путь 
братьев Н.В. и В.В.Кудрявцевых» (научный ру-
ководитель О.С.Григорьева) заняла первое ме-
сто. Жюри рекомендовало работу Маши для 
участия во Всероссийском конкурсе «Юность. 
Наука. Культура».

Конкурс проводится в два этапа. Первый – 
заочный. По его итогам лучшие работы отби-
раются в очный тур, который проходит в фор-
ме конференции. Приятно отметить, что иссле-
дование юной опочанки в номинации «Мемори-
альное краеведение» получило высокую оцен-
ку. Вот мнение эксперта: «Работа очень инте-
ресная! Объем проводимых исследований про-
сто ошеломляет. Грамотное изложение, инте-
ресные выводы, теплое чувство сопричастно-
сти к судьбам земляков, оторванных от Родины 
90 лет назад, – это здорово!» 

В итоге Мария получила приглашение при-
нять участие в очной конференции «Юность. 
Наука. Культура», которая пройдет в конце мар-
та в Обнинске.

Добавим, что Маша Васильева занимает-
ся краеведческой работой уже давно. Она не-
однократно становилась призером и победите-
лем районных и областных краеведческих кон-
курсов.  Одна из ее работ, к примеру, вошла в 

сборник материалов краеведческих чтений 2010 
года «России малая частица», подготовленный 
совместно центральной районной библиотекой и 
краеведческим музеем.              

           ОБзОр писем

ОТ  ПРОБЛЕМ  ДО  ПРАЗДНИКОВ
В традиционный обзор пи-

сем, полученных редакцией 
«Красного маяка» в феврале, 
стоит включить, пожалуй, звон-
ки и личные обращения наших 
читателей.

Представитель собственни-
ков жилья дома №8 по ул. Ле-
нина в ответ на публикацию 
«Права. Обязанности. Деньги» 
(«Красный маяк» от 26.02) пред-
ложил продолжить разговор на 
эту тему и высказал несколь-
ко претензий по отношению к 
управляющей компании «Воз-
рождение Сервис». Во-первых, 
собственники жилья в много-
квартирных домах, заключая 
договор с управляющей компа-
нией, рассчитывали на то, что 
средства, собираемые по ста-
тьям «Содержание» и «Теку-
щий ремонт», будут аккумулиро-
ваться на счетах каждого дома 
в отдельности и пойдут стро-
го на оплату выполненных ра-
бот по этому конкретному дому. 
Во-вторых, они надеялись, что 
управляющая компания будет 
помогать им решать все вопро-
сы, касающиеся управления и 
ремонта совместного имуще-
ства дома. На деле получается, 
что замену (установку) дверей, 
оборудование подъездов дат-
чиками движения для экономии 
электроэнергии и некоторые 
другие работы жители оплачи-
вают самостоятельно в склад-
чину. В то же время за период 
управления никаких иных ре-
монтных работ в некоторых до-
мах не проводилось. Где день-
ги, собранные на текущий ре-
монт? Этот вопрос, как оказыва-
ется, остается без ответа, либо 
ответ УК собственников жилья 
совершенно не устраивает. И 
в-третьих, многие (в том числе и 

жильцы д.8 по ул.Ленина) не мо-
гут разобраться в платежках. Из-
быток колонок с повторяющимися 
цифрами, разница в суммарных 
значениях и суммах, предъявляе-
мых к платежу, вводят людей в за-
блуждение. Возникает вопрос: не 
пора ли поменять программу или 
создать «вручную» квитанцию об-
щего понятного образца? К выше-
перечисленным вопросам мож-
но добавить пожелание жильцов 
готовить отчеты о работе управ-
ляющей компании более основа-
тельно, с обязательным приведе-
нием полного перечня и стоимо-
сти работ по данному дому, ина-
че совершенно непонятно, за что 
конкретно переданы МУПам со-
бранные с жильцов деньги. Вы-
вод напрашивается сам собой: 
необходим более открытый и де-
тальный диалог между собствен-
никами и управляющей компани-
ей. Проблемы и взаимные обиды 
возникают не столько из-за незна-
ния некоторых положений закона, 
системы формирования тарифов, 
сколько из-за недосказанности.

Вопросы больных, находящих-
ся на лечении в ЦРБ, побоявших-
ся подписаться, чтобы их сгоря-
ча не выписали недолеченными, 
мы все же попытались задать по 
телефону главному врачу ЦРБ 
Ф.М.Степанову. В отношении не-
соблюдения температурного ре-
жима в инфекционном отделении 
(дата на штемпеле 25.02) Федор 
Михайлович ответил, что некото-
рые проблемы с отоплением дей-
ствительно были, затем все нала-
дилось, и это никак не связано с 
проведенным ранее в отделении 
ремонтом, на что намекают боль-
ные. В то же время Федор Михай-
лович заметил, что ни одной жа-
лобы со стороны больных на хо-
лод в палатах к нему не поступа-

ло. Позже мы выяснили, что и в 
ТО Роспотребнадзора также об-
ращений не было. Это несколь-
ко удивляет. Казалось бы, про-
ще всего сразу же сообщить о 
каких-либо нарушениях и выска-
зать претензии врачу, предста-
вителям администрации боль-
ницы или контролирующих орга-
низаций. Второй вопрос касался 
разгрузки продуктов. Посколь-
ку в больнице нет специального 
грузчика, который бы носил ящи-
ки или мешки на склад, то  при-
ходится привлекать к этим рабо-
там техперсонал. 

О спортивном празднике, 
посвященном Дню защитни-
ка Отечества, рассказали пе-
дагоги детского сада «Улыб-
ка». 22 февраля ребята стар-
ших групп принимали участие в 
эстафетах, конкурсах. Участво-
вали в состязаниях также папы 
и дедушки. Каждый старался 
на пользу своей команды, про-
являя силу, ловкость, смекал-
ку, сообразительность, внима-
ние. Праздничное настроение 
помогали создать проводивши-
еся между конкурсами музы-
кальные раунды. Жюри высоко 
оценило старания обеих сорев-
новавшихся команд и вынесло 
вердикт: «Победила дружба!» 
Завершился праздничный тур-
нир вручением сладких призов.

Поздравление бывшим и 
нынешним защитникам Отече-
ства с 23 февраля с пожелани-
ем быть достойной сменой де-
дов и отцов, с честью выдержав-
ших испытания в годы войны, в 
Афганистане и других военных 
конфликтах, а также поздрав-
ление всем женщинам к 8 Мар-
та прислала наша читательница 
В.С.Алексеева с ул. Псковской.

Подготовила а. КиСЛОВа. 

спрашиВали – ОтВеЧаем

МОЖЕТ ЛИ БАБУШКА 
СТАТЬ ОПЕКУНОМ

ВОпрОс: Я знаю одну семью, где воспитанием детей 
родители практически не занимаются. Все на себе тащит 
бабушка. При этом ей очень тяжело содержать внуков на 
свою пенсию. Может ли бабушка оформить опекунство над 
внуками, если родители не лишены родительских прав? 

ОтВет: Может. Но, поскольку родители ее внуков не лише-
ны родительских прав, это делается с согласия родителей. И 
при этом денежное пособие на содержание ребенка не выпла-
чивается. Денежное пособие на содержание ребенка (детей) 
назначается опекунам, если у ребенка есть статус оставшегося 
без попечения родителей или это ребенок-сирота.

ВОпрОс: Какие меры принимаются к опекунам, кото-
рые недобросовестно относятся к своим обязанностям по 
воспитанию опекаемых детей? 

ОтВет: В соответствии с п.3 ст.39 Гражданского кодекса 
РФ в случае ненадлежащего выполнения опекуном лежащих на 
нем обязанностей, в том числе и использования им опеки в ко-
рыстных целях или при оставлении подопечного без надзора и 
необходимой помощи, орган опеки и попечительства может от-
странить опекуна от исполнения этих обязанностей и принять 
необходимые меры для привлечения виновного к ответственно-
сти, предусмотренной законом. 

Могу заверить, что все сигналы, поступающие в орган опеки 
по поводу ненадлежащего исполнения опекунами своих обязан-
ностей, рассматриваются, проверяются и по ним принимаются 
соответствующие меры.

Среди вопросов, поступивших по телефону «пря-
мой линии» в начале февраля, были в том числе касаю-
щиеся оформления опеки и контроля над опекунскими 
семьями. На них отвечает консультант по опеке тер-
риториального управления социальной защиты насе-
ления Татьяна Борисовна АФАНАСЬЕВА: 
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            ЭКсКУрсия

О ВОЕННОМ ПРОШЛОМ ОПОЧКИ

Урок-экскурсия на тему Ве-
ликой Отечественной войны 
для шестиклассников из гим-
назии прошел в Опочецком 
краеведческом музее в пред-
дверии празднования 23 фев-
раля. Рассказ о военном про-
шлом Опочки директор музея 
А.В.Кондратеня не случайно 
начал с истории здания, в ко-
тором сегодня располагается 
музей. Ведь в бывшей первой 
школе, носившей имя Тамары 
Калнин, училась в свое время 
легендарная медсестра. Ри-
скуя жизнью, 15 сентября 1941 
года Тамара под сильным пу-
леметным огнем противника   
вытаскивала из горящей ма-
шины раненых бойцов и ко-
мандиров. Сама она получила 
множественные тяжелые ожо-
ги и позже умерла в госпитале. 

О ее подвиге рассказано в Кни-
ге Памяти. 

Много горя пришлось испы-
тать жителям нашей страны в 
годы Великой Отечественной 
войны. Пострадали и опочане. 
Фашисты устраивали показа-
тельные казни евреев, комму-
нистов, партизан и подпольщи-
ков, угоняли местное население 
на работы в Германию, застав-
ляли работать на них и на тер-
ритории района. 

Из рассказа Александра Вла-
димировича школьники узнали, 
что в Опочецком районе есть 
деревня Артюхово, повторив-
шая судьбу белорусской Хаты-
ни, сожженная вместе с жителя-
ми. Из всей деревни чудом уце-
лело всего 4 человека. 

Познакомились гимназисты 
также с деятельностью подполь-

щиков и партизан на террито-
рии Опочецкого района в годы 
Великой Отечественной войны. 
А.В.Кондратеня зачитал текст 
клятвы, которую произносили 
вступающие в ряды партизан. 
Затем он рассказал о героиче-
ских подвигах опочан и освобо-
дителей Опочки. Имена неко-
торых из них знакомы школь-
никам, поскольку в их честь на-
званы улицы нашего города.

Современное поколение 
может гордиться своими пред-
ками, ведь Опочецкий район 
дал стране 8 Героев Советско-
го Союза. 

Завершилась экскурсия 
знакомством с фотовыставкой 
опочанина, выпускника второй 
школы Виталия Ивановича Ли-
повского.

С. ФЕДОрОВа.       

гиБДД преДУпрежДает

ПОЗАБОТЬТЕСЬ О БЕЗОПАСНОСТИ 
ВАШИХ ДЕТЕЙ

Причин дорожно-транспорт-
ных происшествий много. Но 
как бы разнообразны они ни 
были, 85-90% ДТП происходит 
по вине человека – пешехода 
или водителя. Особенно опас-
но сознательное нарушение 
правил дорожного движения. 

День 1 июня уже давно объ-
явлен Всемирным днем за-
щиты детей. Важно не забы-
вать о том, что заботиться о 
безопасности детей необхо-
димо постоянно, независимо 
от даты. Особенно это касает-
ся родителей-автомобилистов. 
Взрослые осознают, что авто-
мобиль – источник повышенной 
опасности. Однако постоянно 
забывают о том, что в этом «ис-
точнике» ездят дети, подвер-
гаясь еще большей опасности, 
чем они. Ведь маленький ребе-
нок не в состоянии адекватно 
вести себя в критической ситу-
ации (при аварии или экстрен-
ном торможении). 

В России в дорожных проис-
шествиях ежегодно гибнет око-
ло 1 тысячи детей и более 20 
тысяч получают различные ра-

нения. Тысяча детей – это «на-
селение» целой школы. В 2009 
году на долю пострадавших 
детей-пассажиров пришлось бо-
лее 50% ДТП. Статистика мно-
гих западных стран свидетель-
ствует: около 60% детских удер-
живающих устройств устанавли-
ваются в салоне автомобиля не-
правильно, что часто приводит к 
серьезным травмам в случае экс-
тренного торможения, маневра и 
ДТП. Так, например, в некоторых 
странах (Великобритании, Герма-
нии) предусмотрена ответствен-
ность не только за неиспользо-
вание детских удерживающих 
устройств при перевозке детей, 
но и за неправильное использо-
вание указанных устройств. В Ве-
ликобритании под неправильным 
понимается: использование дан-
ных устройств, не соответству-
ющих ребенку по возрасту, весу 
или росту, нарушение правил 
крепления детских сидений, не-
правильное пристегивание детей 
ремнями безопасности.

Младенцы и дети – хрупкие 
пассажиры. У них большие и тя-
желые головы по сравнению с те-

лом. К примеру, голова девяти-
месячного ребенка составля-
ет 25% от массы его тела. Для 
взрослого человека этот показа-
тель составляет 6%. Шея – уяз-
вимая часть ребенка, состоя-
щая из мягких костей. В про-
цессе роста у человека меня-
ется форма шейных позвонков: 
от плоских у маленьких детей 
до седлообразных у взрослых.                           
Седлообразная форма шейных 
позвонков позволяет им поддер-
живать друг друга в момент рез-
кого движения головы вперед. 
У маленьких детей такая фор-
ма защиты отсутствует, следо-
вательно, для наибольшей без-
опасности детей при перевозке 
в автомобиле необходимо пра-
вильно подобрать детское удер-
живающее устройство, соответ-
ствующее росту и весу ребенка. 

В заключение хотелось бы 
отметить, что ситуации быва-
ют разные. Порой на дороге все 
решает случай. Но в наших си-
лах минимизировать опасность!

а. БрУЕВ, 
начальник ОГиБДД 

мОВД «Опочецкий».                                     

В пригороде Опочки Песчивке 27 февраля произошло 
убийство. Преступник около 10 часов утра проник в дом 
пожилой женщины, 1931 года рождения, и нанес ей множе-
ственные ранения в области шеи и грудной клетки. От по-
лученных травм пенсионерка скончалась на месте совер-
шения преступления. Труп женщины позднее обнаружил ее 
родственник.

Личность подозреваемого в убийстве установлена. Им 
оказался житель Опочки гражданин X., 1992 года рождения, 
нигде не работающий. Ему предъявлено обвинение, и в от-
ношении него избрана мера пресечения в виде заключения 
под стражу.

Ведется предварительное  следствие. Расследованием 
преступления занимается Опочецкий межрайонный след-
ственный отдел СУ СК РФ по Псковской области.

материал подготовлен совместно с Опочецким мСО.

КримиНал

УБИЙСТВО В ПЕСЧИВКЕ

6 марта в Барсанове на 
площадке возле сельско-
го клуба местные жители (со-
бралось более 60 человек из 
окрестных деревень) весело 
отпраздновали широкую Мас-
леницу.

По традиции было устрое-
но катание на лошадях в укра-
шенной сбруе, под звон бу-
бенцов. Его инициатором и 
непосредственным участни-
ком был директор СПК «Опо-
чецкий» Иван Михайлович 
Иванов. Дети и взрослые 
очень благодарны ему за до-
ставленную радость. Краси-
во был украшен и конь у Вла-
димира Егоровича Степанова. 
Именно эта лошадка привезла 
на праздник красавицу Весну, 
которую по русской традиции 
встретили хлебом-солью.

После проводов Зимы 
и сожжения чучела празд-
ник продолжился конкур-
сами. Разбившись на ко-
манды, гости и участни-
ки гулянья перетягивали 
канат, пекли блины. Пля-
сали тещи и получали от 
своих зятьев посылки…

В центре площадки, на 
которой проходил празд-
ник, стоял стол с блинами 
и вареньем. Поэтому бли-
нами угостились все.

А потом в клубе сво-
ими талантами блесну-
ли участники художе-
ственной самодеятельно-
сти, среди которых зрите-
ли особо отметили Илью 
Шахмаметьева из дерев-
ни Воронино Глубоков-
ской волости – одаренно-

го баяниста и певца.
В концерте также приняли 

участие Лидия Егорова, Ната-
ша Сергеева (исполняли пес-
ни), Андрей Бамбаев (играл 
на гитаре и пел), Любовь Ни-
колаевна Стецко (исполнила 
песню «Домик окнами в сад»), 
Любовь Савельевна Орехова 
(танцевала «Цыганочку») и ее 
сын Андрей (аккомпанировал 
матери на аккордеоне). Всем 
им зрители были очень бла-
годарны.

В завершение праздника 
за чаепитием прошел «Ого-
нек», участники которого пели 
за столом песни.

Гости Масленицы от всего 
сердца благодарят всех, кто 
организовал и провел в Бар-
санове этот праздник.

Жители д.Барсаново.

ширОКая маслеНиЦа

ВЕСНУ  ПРИВЕЗЛИ 
НА  ЛОШАДКЕ
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 путев   е заметкиы

«ЗА МОРЕМ ЖИТЬЕ НЕ ХУДО…»
,

   (Продолжение)
С площади Конституции 

направляемся к собору Нотр 
Дам, три шпиля которого тя-
нутся в небо над крышами до-
мов. Снаружи собор не произ-
водит сильного впечатления, 
я даже не сразу поняла, что 
мы у его стен. Наше внимание 
больше привлек фонтанчик, 
в чашу которого многие из 
нас бросили монетки. А что, 
жизнь штука непредсказуе-
мая, вдруг повезет опять ока-
заться в этом райском уголке! 
Внутреннее убранство собора 
тоже показалось скромнее ви-
денных ранее. 

Собору Нотр Дам через 
год исполнится триста лет. В 
самом начале 17 века здесь 
была церковь иезуитов. Когда 
в 1773 году орден иезуитов 
был распущен, собор превра-
тился в приходскую церковь, 
а еще через сто лет стал ка-
федральным. В нем находит-
ся одна из местных реликвий 
– статуя Богоматери – утеши-
тельницы скорбящих и покро-
вительницы города. Здесь же 
и усыпальницы великих гер-
цогов люксембургских.

Совершенно неожидан-
ным было присутствие в со-
боре двух длинных столов 
с сувенирами. Именно с су-
венирами, потому что пред-
меты религиозного культа – 
иконы, свечи и т.д. – занима-
ли незначительное место. А 
сувениры были русские: ма-
трешки, изделия под хохло-
му, гжель и прочее. У кого-то 
вырвалось: «Наш пострел 
везде поспел». Другие тоже 

отпустили несколько замеча-
ний. Вижу, как одна из двух 
торгующих молоденьких мо-
нахинь покраснела. Да они же 
русские! Ну, может, не русские, 
но русскоговорящие! Тут же и 
подтверждение моей догадки: 
вторая девушка вмешалась в 
разговор наших пожилых тури-
сток, которые от неожиданно-
сти на некоторое время поте-
ряли дар речи, и их от прилав-
ка как ветром сдуло. Сувени-
рами больше интересовались 
иностранцы, причем доволь-
но высокие цены их нисколько 
не смущали. Почему-то захоте-
лось и мне купить что-нибудь 
на память именно здесь. Ну не 
матрешку же покупать? Купила 
маленькую, ровно со спичеч-
ный коробок, на деревянной 
плашечке иконку Богоматери с 
Младенцем.

Вышли из собора через 
другие двери и буквально че-
рез пару минут оказались на 
небольшой площади, в цен-
тре которой бронзовая статуя 
великой герцогини Шарлотты. 

Она правила страной 45 лет 
– с 1919 по 1964 год и отказа-
лась от престола в пользу сво-
его сына Жана, отца нынешне-
го великого герцога Анри (Ген-
риха). Памятник Шарлотте был 
поставлен в 1990 году, через 
пять лет после ее смерти. Над-
пись на нем «Мы любим тебя» 
– знак признательности граж-
дан бывшей правительнице 
страны.  

Сама площадь удивительно 
уютна. Здания, окружающие ее, 
окрашены в светлые тона, се-
рые крыши гармонируют с тако-
го же цвета ступенчатым пьеде-
сталом памятника. Вокруг пло-
щади деревья, под ними ска-
мейки для отдыха. И это под са-
мыми окнами правительствен-

ных учреждений, которые на-
ходятся в этих 3-4-этажных до-
мах. Никакой официальности и 
тем более монументальности.

Правда это или нет, но тури-
стам рассказывают такую исто-
рию. Как-то делегация одной из 
стран СНГ прибыла в люксем-
бургский парламент. У парад-
ной двери ее никто не встре-
тил, более того, дверь была за-
крыта. Когда позвонили в боко-
вую дверь, им открыл старичок 
и сказал, что, мол, он знает о 
приезде делегации, сейчас от-
кроет главную дверь. Каково же 
было удивление наших дипло-

матов, когда перед ними рас-
пахнул парадную дверь тот же 
самый старик, но в строгом ко-
стюме и с лентой через плечо. 
Оказалось, это был спикер пар-

ламента. Сколь-
ко здесь прав-
ды, а сколько 
вымысла – не 
знаю. Вполне 
возможно – всё 
правда.

А вообще-
то, чему здесь 
у д и в л я т ь с я ? 
Во-первых, Люк-
сембург счита-
ется самой спо-
койной и безо-
пасной столи-
цей мира – так 
зачем охрану 
держать? Во-
вторых, в стра-
не с таким вы-
соким уровнем 
жизни (в 2008 
году Люксем-
бург был при-
знан богатей-
шим государ-

ством Евросоюза) 
расточительство не 
приветствуется. 

Вот и дворец
великих герцогов 
очень красив, но 
скромноват для 
одного из самых 
богатых монар-
хов мира. Офици-
альной резиденци-
ей великого герцо-
га это здание ста-
ло в 1890 году. А до 
этого в нем за три-
ста лет существо-
вания размеща-
лись городской со-
вет, гвардия, тюрь-
ма, правительство 
и другие службы. В 
этом здании оста-
навливался и На-
полеон. Сейчас на втором эта-
же дворца проводятся приемы 
и официальные вечера. В дни 
национальных праздников тол-
пы народа стекаются к дворцу, 
чтобы приветствовать велико-
го герцога.

Что приходит в голову в пер-
вую очередь при взгляде на 
этот дворец? А приходит фра-
за: «Такие люди, и без охраны!» 
Охрана есть, но… Молодень-
кий паренек (ружьё на плечо!) 
вышагивает вдоль фасада гер-
цогской резиденции. У парад-
ного подъезда две будочки – на 
случай дождя. Вопрос: «Поче-
му две, если гвардеец один?» 
Не знаю. Может, на предмет 
обострения в стране обстанов-
ки. Или вдруг армия увеличит-
ся и появится возможность при-
влечь к охране дворца великого 
герцога еще одного солдата? В 
армии Люксембурга каждый че-
ловек на счету, ведь в ее рядах 
аж 900(!) человек. Не на охран-
ников же размениваться. Как 
бы то ни было, а из всех карли-
ковых государств Западной Ев-
ропы лишь Люксембург имеет 
хоть небольшую, но реальную 

армию, самую маленькую ар-
мию в НАТО.

А если честно, то мне очень 
симпатична эта маленькая 
страна. И образ жизни люксем-
бургцев нравится, и заведен-
ные здесь порядки по душе.

В этой стране живут спокой-
ной, тихой, размеренной жиз-
нью. Оттого, что Люксембург 
крошечное государство, або-
ригены практически знают друг 
друга. Любят в гости ходить, 
праздники устраивать. Гор-
дость страной выражается и в 
активной жизненной позиции ее 
граждан. К примеру, все взрос-
лое население обязано (!) уча-
ствовать в выборах. Не хочешь 
идти голосовать – твои пробле-
мы: плати штраф.

В Люксембурге много бо-
гатых и очень богатых. Но по 
внешнему виду их не опреде-
лишь, потому что не принято 
здесь демонстрировать свое 
благосостояние, достаток вы-
пячивать. Я бы так сказала: всё 
здесь скромно и со вкусом. И 
трезвона вокруг себя и своей 
страны люксембургцы не лю-
бят, поэтому в сводках ново-
стей Люксембург одно из са-
мых редко упоминаемых госу-
дарств.

Но больше всего мне нра-
вится национальный девиз: 
«Мы хотим остаться теми, кто 
мы есть». В другом перево-
де звучит еще лучше: «Мы хо-
тим остаться такими, какие мы 
есть». Как говорил один из ге-
роев «Кавказской пленницы», 
«такой маленький, но очень 
гордый птичка».

Но продолжим нашу обзор-
ную экскурсию по пешеходной 
зоне Верхнего города. По кро-
хотным уютным улочкам выхо-
дим к площади Парадов. Назва-
ние говорит само за себя. Это 
место проведения не только па-
радов, но и всевозможных куль-
турных мероприятий. Удивляют 
малые размеры площади. Где 
здесь веселиться, если улич-
ные кафе и рестораны кольцом 
окружают площадь? Оказыва-
ется, зрительские места как 
раз за столиками кафе. В цен-
тре площади – павильон под 
крышей, здесь летними вече-
рами часто проходят концерты. 
Неподалеку монумент нацио-
нальным поэтам Диксу и Ленцу. 
Ленц известен как автор текста 
гимна Люксембурга.



16.03.2011 5

С площади Парадов пошел 
отсчет свободному времени, 
которое нам дано для самосто-
ятельного знакомства со столи-
цей Великого герцогства. Мы 
с Екатериной устремляемся в 
одну из боковых улочек и ока-
зываемся в торговой части го-
рода. Здесь не столько краси-
во, сколько аккуратно и чисто. В 
магазины не заходим, все луч-
шее – в их витринах. Цены раз-
ные. Что-то стоит в переводе 
на наши деньги вполне прием-
лемо, что-то – заоблачно. Да и, 
признаться, шмотки, брюлики и 
прочее-прочее нас мало инте-
ресуют.

Впервые за несколько дней 
видим женщин в платьях и туф-
лях на каблуках. Одеты элегант-
но, возможно, и дорого, стиль 
скорее официально-деловой. 
Одежда некоторых мужчин 

тоже указывает на при-
частность их к дело-
вым кругам. В этой ча-
сти города находят-
ся офисы многих меж-
дународных банков и 
страховых компаний, 
привлеченных в эту 
страну низкими нало-
гами. Банковское дело 
занимает важное ме-
сто в экономике Люк-
сембурга и делает его 
столицу одним из глав-
ных финансовых цен-
тров Европы.

А еще эта страна 
для иностранных ком-
паний привлекатель-
на тем, что местные ра-
бочие знают несколько 
языков. Именно поэтому 
здесь некоторые круп-
ные фирмы США соз-
дали много новых пред-
приятий. В Люксембур-

ге производятся аудио- и виде-
отехника, пластмассы, ткани, 
фарфор и другие изделия.

Уникальность Люксембур-
га в том, что в рабочие дни на-
селение его увеличивается на 
150 тысяч человек, а населе-
ние столицы удваивается – с 
80 до 160 тысяч. Это проис-
ходит за счет граждан сосед-
них стран, которые приезжают 
на работу в Люксембург. Удив-
ляться тут нечему – до Бель-
гии, Германии, Франции ру-
кой подать, границы открыты. 
Кстати, в местечке Шенген не-
далеко от Люксембурга, где 
три сотни жителей,  было под-
писано знаменитое Шенген-
ское соглашение, которое от-
менило пограничный контроль 
в странах Евросоюза.

н. ПаВЛОВа.
(Продолжение следует)

            Наш ОпрОс

МЕЧТАТЬ И СТРОИТЬ БУДУЩЕЕ 
СВОИМИ РУКАМИ

Наталья, ученица 8 клас-
са:

- Я еще не решила, кем ста-
ну. Но как человек целеу-
стремленный, хочу добиться в 
жизни высокой должности по 
специальности, которую вы-
беру. Я определенно знаю, 
что на месте сидеть не буду 
и постараюсь приложить все 
усилия для достижения цели.

На мой взгляд, молодежь в 
наше время беспечно отно-
сится к своему поведению, об-
разу жизни, будущему. Боль-
шая часть молодежи ничем не 
хочет заниматься серьезно. И 
девушки и парни интересуют-
ся только развлечениями. 

Евгения Петровна, прода-
вец:

- Мне кажется, что сегодня 
у молодежи есть все – госу-
дарство разрабатывает спе-
циальные программы по под-
держке молодежи, молодых 
специалистов. Проблема в 
том, что не каждый хочет этим 
воспользоваться. И тогда мы 
кричим, что сегодняшней мо-
лодежи очень трудно пробить 
себе дорогу. Конечно, сидеть 
на шее у родителей, не ра-
ботать, а проводить все свое 
время за бутылкой пива в ком-
пании себе подобных, аргу-
ментируя это тем, что моло-
дость не навсегда, – это на-
много легче. Да вот пройдет 
она быстро, оглянуться не 
успеешь. Пройдет без всякой 
пользы. Но тогда уже будет 
поздно.

Виктор, ученик 10 класса:
- Я для себя вижу перспек-

тиву. Для начала, конечно, 
нужно окончить школу, потом 
поступить в университет. Кем 
бы я хотел стать? Наверное, 

нужным для общества челове-
ком.

Анастасия, ученица 8 класса:
- Насчет будущего все сложно. 

Я уже в 8 классе, пора задумы-
ваться, куда поступать, но мыс-
лей нет никаких. Все советуют на 
учителя, а я не знаю, это ли мне 
надо

Каким будет наше будущее, и 
даже завтрашний день? Отве-
тить на этот вопрос сегодня труд-
но. Наша молодежь – очень раз-
ная: интересная, умная, с раз-
личными увлечениями, полная 
оригинальных и достойных вни-
мания идей. Я думаю, она смо-
жет работать на благо нашей 
страны и народа.

Инна Евгеньевна ФЕДОРО-
ВА, ведущий специалист адми-
нистрации Опочецкого района 
по работе с молодежью:

- Будущее молодежи вижу 50 
на 50. У нас есть молодежь пер-
спективная, которая стремится 
выучиться, создать семью, быть 
полезной обществу. И есть мо-
лодежь никчемная, социаль-
но опасная, которая не желает 
учиться, увлекается спиртным, 
наркотиками – такая молодежь 
перспектив не имеет. Идет рез-
кое расслоение общества и мо-
лодежи на асоциальных людей и 
успешных, перспективных.

Александр Валерьевич, ра-
бочий:

- Не вижу никакой проблемы. 
И нам в свое время было труд-
но, но это ведь временно. Моло-
дежь хочет получить все и сразу, 
не прилагая никаких усилий. А 
все-таки надо постараться, пора-
ботать, попотеть, чтобы достичь 
поставленной цели.

Светлана и Татьяна, учени-
цы 11 класса:

- Жить только днем сегод-

няшним нельзя. Необходимо 
иметь перед собой определен-
ные цели. К выбору профессии 
следует подходить серьезно, 
обдуманно, посоветовавшись 
с родителями. В погоне за пре-
стижной и высокооплачивае-
мой профессией не стоит за-
бывать о тех профессиях, ко-
торые являются востребован-
ными во все времена: учитель, 
медицинские работники, юри-
сты. Кем станем мы, сказать 
трудно, пока наши предпочте-
ния касаются педагогики и ме-
дицины. 

Ксения, ученица 9 класса:
- Молодежь нынешняя лени-

вая и приученная к деньгам. А 
нужно с малых лет приучать 
детей к труду, воспитывать 
уважение к старшим, а сейчас 
этого практически нет.

Свое будущее я представ-
ляю слабо. Некоторые пла-
ны, конечно, имеются, но я не 
уверена, что в такой стране их 
удастся осуществить. Можно 
сказать так: я боюсь своего бу-
дущего именно в нашем госу-
дарстве.

Иван, ученик 10 класса:
- Я понял, в чем самое опас-

ное последствие введения в 
школу тестов. Ученик ждет го-
товых вариантов, привыкая 
выбирать из того, что дали, а 
всякое нестандартное мышле-
ние ему в тягость, он утрачива-
ет способность анализировать, 
мыслить образно, фантазиро-
вать, наконец. Лично меня это 
угнетает. И порой даже страш-
но, не приведет ли это в бу-
дущем к упадку гуманитарных 
наук. Я увлекаюсь историей, но 
где буду учиться после оконча-
ния школы и кем стану, пока не 
знаю точно.

Раньше каждый ребенок с детства мечтал стать космонавтом, врачом или учи-
телем. Но времена изменились. И сейчас уже чаще речь идет о престижности той или 
иной деятельности человека, материальном вознаграждении за неё. Появляются но-
вые профессии, название некоторых из них порой трудно выговорить, не то что по-
нять, чем ее представитель занимается. А о чем мечтает сегодняшняя молодежь? Ка-
ким видит свое будущее? И как оценивают возможности и перспективы молодых пред-
ставители старшего поколения? Об этом мы попытались узнать у жителей Опочки.

В соответствии с поруче-
нием Генерального прокуро-
ра РФ органы прокуратуры со-
вместно с органами внутрен-
них дел и другими контролиру-
ющими организациями долж-
ны принимать меры по пре-
сечению незаконной азартной 
игорной деятельности.

В силу ч. 3 ст. 5 Федераль-
ного закона от 29.12.2006 г. 
№244 «О государственном 
регулировании деятельности 
по организации и проведе-
нию азартных игр и внесе-
нии изменений в некоторые 
законодательные акты Рос-
сийской Федерации» дея-
тельность по организации и 
проведению азартных игр с 
использованием информа-
ционно-телекоммуникационных 

сетей, в том числе сети Интернет, 
а также средств связи, в том чис-
ле подвижной связи, запрещена.

25 февраля прокуратурой 
района совместно с сотрудника-
ми МОВД «Опочецкий» была ор-
ганизована проверка компьютер-
ного клуба, расположенного по 
адресу: ул. Гагарина, место №7, 
где предположительно осущест-
влялась игорная деятельность 
с использованием Интернет-
ресурса. В ходе проверки из по-
мещения компьютерного клуба 
изъята оргтехника. В настоящее 
время по данному факту МОВД 
«Опочецкий» проводится провер-
ка в порядке ст.ст. 144-145 УПК 
РФ.

Прокуратурой района орга-
низована «горячая линия» для 
сбора и анализа информации 

о функционировании на тер-
ритории района нелегаль-
ных игорных заведений, в том 
числе Интернет-кафе и ком-
пьютерных клубов, оказываю-
щих услуги доступа к онлайн  
Интернет-ресурсам, т.е. пред-
лагающим услуги по проведе-
нию азартных игр в условиях 
реального времени.

Прокуратура района обра-
щается к гражданам, распо-
лагающим вышеуказанной ин-
формацией, с просьбой сооб-
щать об этом по телефонам 
«горячей линии» прокуратуры 
2-14-42, 2-27-45, 2-26-50 либо 
в дежурную часть МОВД «Опо-
чецкий» по тел. 02.

Т. БЕЛОВа, 
и.о. прокурора 

Опочецкого района.

прОКУратУра иНфОрмирУет

ПРОТИВОДЕЙСТВИЕ НЕЗАКОННОМУ 
ИГОРНОМУ БИЗНЕСУ


